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У него железки, 
Мы с Виктором Судьиным стояли в 

стороне и наблюдали, как собака ла-
стится к еще одному участнику нашей 
экскурсии по Кедровому, Виктору Ям-
щикову. Пес даже не мог представить, 
что он вдруг стал разменной монетой в 
конфликте администрации поселка и 
теплоснабжающей компании. Да и надо 
ли ему это? Пусть люди сами разбира-
ются в своих бедах. На то они и люди.

О пользе «Лагмана»
В кабинет Виктора Николаевича Су-

дьина – главы администрации поселка 
Кедровое, мы вошли, не прерывая нашего 
разговора, начатого в машине. Поселковый 
мэр, как его называют местные жители, 
делился своей идеей о создании в верх-
непышминской администрации «котиро-
вочной комиссии». Она могла бы заняться 
подготовкой документов для конкурсов 
по приватизации объектов недвижимости 
в поселках. Сельским специалистам спра-
виться с этой задачей трудно. 

Вскоре к нам присоединился Виктор 
Иванович Ямщиков, член Общественной 
палаты городского округа и ветеран по-
селка. Административно поселок Кедровое 
входит в состав городского округа Верхняя 
Пышма. Виктор Иванович лучше многих 
других людей знает историю и сегодняшнее 
положение Кедрового.

– Мы несколько лет пытаемся про-
вести результативный конкурс по кафе 
«Лагман». И молодежи и взрослому на-
селению этот объект просто необходим. 
Для молодых появится место, где они 
смогут проводить вечера. Представите-
ли старшего поколения смогут отмечать 
юбилеи, организовывать коллектив-
ные встречи в дни профессиональных 
праздников. Здесь же можно проводить 
памятные мероприятия: поминки и 
встречи друзей и родственников в даты 
смерти близких им людей, – вступает в 
разговор Виктор Иванович.

– Мы заканчиваем подготовку до-
кументации, – словно предупреждает 
мои дальнейшие вопросы глава Ке-
дрового. – Идут согласования (тут же 
дает задание специалисту отправить 
окончательный вариант документа-
ции на очередную экспертную оцен-
ку). Сейчас внесем требуемые правки 
и будем надеяться, что конкурс все 
же состоится. В ближайшее время. 
Желающие подать заявки уже есть. 

Тут же выясняется, что данный объект в 
2014 году даже не внесли в план приватиза-
ции объектов городского округа. Надежду 
вселяет подключение к решению данной 
проблемы депутата муниципальной Думы, 
занимающего должность директора по 
общим вопросам ОАО «Уралэлектромедь», 
Мирослава Медведева. Во время своего 
последнего визита в поселок Мирослав Ро-
бертович пообещал исправить ошибку и на 
ближайшей Думе довнести кафе «Лагман» 
в нужный список.

Добровольцы
На мой вопрос о том, не станет ли воз-

рожденное кафе «Лагман» источником 
криминогенной опасности для поселка, 
незамедлительно нашелся категорический 
ответ. И глава, и общественник в один голос 
заявили, что правопорядок в Кедровом 
не является самой важной проблемой. 
Именно в эти дни формируется группа 
активистов из числа местных жителей. 
Люди готовы встать на защиту порядка в 
Кедровом в составе добровольной дружи-
ны. Уже согласованы совместные действия 
с участковым. Помощь в виде раций для 
связи готова оказать организация ветера-
нов боевых действий в Афганистане. 

Предприни-
мателям                      
о программах 
господдержки 
бизнеса  
11 апреля в муниципальном 
фонде поддержки предпри-
нимательства Верхней Пыш-
мы состоялся семинар для 
местных бизнесменов, озна-
комивший их с программами 
поддержки предпринима-
тельства в 2014 году

Марат Нуриев, начальник отдела по взаимо-
действию с муниципальными образованиями 
Свердловского областного фонда поддержки пред-
принимательства, представил презентацию четырех 
направлений работы фонда с действующими, начи-
нающими и потенциальными предпринимателями: 
привлечение заемных средств, гранты на создание 
бизнеса, субсидии на развитие и образовательные 
проекты.

С июня 2014 года фонд может выступить пору-
чителем предпринимателя по кредитам в 16 банках-
партнерах. Максимальная сумма поручительства 
– 45 млн рублей. 

«Вы работаете только с банком, не ездите в фонд, 
- отметил Марат Равилович. - Приходите в банк с 
необходимым пакетом документов, говорите, что 
хотите получить поручительство от фонда, остав-
ляете заявку. В течение суток мы рассматриваем 
ее и даем ответ, в 99% случаев он положительный. 
Отказ может быть в случае, если предприниматель 
не вернул когда-то микрозаём или не отчитался по 
гранду. В банке наше поручительство ценится даже 
выше, чем залог недвижимости».

В 2014 году бизнесмены и те, кто только плани-
рует ими стать, смогут пройти бесплатное обучение 
по программе «Начни свое дело».

Предприниматели, окончившие любую об-
учающую программу или имеющие диплом о 
юридическом или экономическом образовании, 
смогут подать заявку на грант 300 тысяч рублей 
для начинающих владельцев бизнеса. 

«По окончании обучения человек, как правило, 
имеет в голове готовый, проработанный бизнес-
план, который он сможет защитить и получить 
деньги. Но самое важное – это знания, они гораздо 
выше ценятся, чем деньги», - добавил докладчик.

Чем отличается гранд от субсидий? Гранд – сразу 
полученные деньги субъектом на развитие направ-
ления или идеи. Субсидия – потраченные субъек-
том деньги, которые фонд компенсирует позднее.

Любой желающий может поучаствовать в 
бизнес-миссии, организованной фондом. Бизнес-
миссии помогают малому и среднему бизнесу 
выходить на новые рынки, проводятся для расши-
рения межрегионального сотрудничества и обмена 
опытом. Уже состоялись поездки в Южную Корею, 
Гонконг с IT-технологиями, Индонезию, Германию 
по медицинскому оборудованию, в Италию по про-
мышленному дизайну.

В ближайшем будущем планируется ввод льгот-
ных кредитов до 10 млн рублей на приобретение 
оборудования, транспорта, земельных участков, 
нежилых объектов недвижимости, капитальный 
ремонт субъектам малого предпринимательства, 
занятым в приоритетных отраслях, вот некоторые 
из них: производство и переработка сельскохо-
зяйственной продукции, деятельность гостиниц и 
прочих мест для временного проживания, предо-
ставление туристических экскурсионных услуг, 
деятельность санаторно-курортных учреждений, 
спортивных объектов, больничных учреждений 
широкого профиля (кроме стоматологических 
клиник) и дошкольное образование.

Подробнее ознакомиться с условиями и осталь-
ными программами можно на сайте фонда www.
sofp.ru.

Екатерина ГУСарОВа

Виктор Иванович Ямщиков (на фото справа) демонстрирует 
качество ремонта на трубопроводе в Кедровом

На очистных сооружениях в Кедровом начались работы                         
по заполнению второго биофильтра

– заявил в разговоре с корреспондентом «Час Пик» кедровский глава

Директор школы в поселке Ольховка Любовь Рябухина (на фото 
справа) представляет гостям молодого учителя Ксению Рыбакову
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Журналисты ждут             
ваших историй и звонков. 
Телефон: 5-05-05

– У нас серьезная команда фор-
мируется. В совет вошли в том числе 
работники полиции, проживающие 
на территории поселка. Есть бывший 
судья, пожарные и просто активные 
граждане. К нам на встречу приезжал 
начальник верхнепышминского от-
дела подполковник Новиков. Мы 
его на Общественную палату уже 
несколько месяцев приглашаем, и он 
не приходит, а в Кедровое приехал 
сразу. Разговор у нас с ним состоял-
ся содержательный, – выразил свое 
мнение Виктор Ямщиков. 

Собачья история
Затем Виктор Иванович Ямщиков 

перевел разговор к вопросу, который про-
должает беспокоить жителей Кедрового и 
входящего в состав местной администра-
ции поселка Ольховка. Связана проблема 
с организацией отопительного сезона. В 
Ольховке периодически прекращается 
подача тепла в жилые дома, в школу и в 
детский сад. На обращения поселкового 
главы, руководители тепловых сетей от-
вечают, что тепла и так достаточно.

– Вместо того чтобы пойти на кон-
такт с населением и решить спорные 
вопросы, руководитель управления 
тепловыми сетями пытается перевести 
внимание администрации городского 
округа на локальную проблему. Им 
направлены письма (одно из них под 
№ 01-03/229 от 12. 03. 2014 года 
– Прим. авт.) в адрес руководства 
городского округа и поселковой адми-
нистрации с требованием убрать при-
вязанную к элементам трубопровода 
собаку подальше от него. Требование 
на сегодня выполнено. Специалисты 
теплосетей восстановили теплоизо-
ляцию на нескольких метрах, которые 
повредила собака. Но сделали это без-
образно. Остатки теплоизоляции про-
сто сбросили в ближайший колодец.

Десятки метров трубопровода 
остаются с поврежденной тепло-
изоляцией. Она просто изначально 
была сделана некачественно. Трубы 
в Кедровом не красили с 2004 года. 
Они покрылись ржавчиной. Если 
рядом с котельной их действительно 
заизолировали так, как положено, то 
на оставшихся без ремонта участках 
потери тепла огромные. Просто этого 
никто не считал, – выразил свое не-
удовольствие Виктор Ямщиков.

– Решение этой проблемы может за-
нять несколько дней. Для этого должна 
быть проявлена воля руководителя 
теплосетей, – заключил глава поселка.

Выход на местность
После обсуждения темы теплоснабжения 

в условиях кабинета Виктора Николаевича 
мы все вместе отправились к участку трубо-
провода, о котором идет речь в выше обо-
значенном письме. Собака действительно 
удалена в сторону и теперь не представляет 
опасности для изоляции труб. Теплоизо-
ляция на трубопроводе, где раньше была 
привязана собака, восстановлена. Сделано 
это неаккуратно, по всей видимости, ремонт 
проведен как временный. Чуть в стороне 
по-прежнему нарушенная изоляция. Обо-
рванный материал и голые трубы видны 
по всей длине проложенных труб. Тут уже 
на собаку не свалишь. Безобразие налицо. 

Первая 
экологическая 
ласточка 

Следующим объектом нашего общего 
внимания стали очистные сооружения. По-
ездка туда, несмотря на разбитую дорогу и 

малоприятный запах, принесла и положи-
тельные эмоции. На очистных сооружениях 
начались реальные работы по заполнению 
второго биофильтра. Как пояснила нам на-
чальник объекта водоотведения Лариса Хо-
дова, после окончания работ по заполнению 
этого фильтра и запуска его в эксплуатацию 
появится реальная возможность перейти на 
работу новым фильтром, а старый остано-
вить на ремонт. Необходимость в ремонте, 
считает Лариса Дмитриевна, настала давно. 

Когда оба фильтра выйдут на рабочий 
режим, Кедровое будет застраховано от 
слива напрямую в валовую канаву отходов 
жизнедеятельности человека. Глава адми-
нистрации городского округа Владимир 
Корякин, несмотря на конфликтную ситу-
ацию с общественниками, смог правильно 
оценить обстановку. Он принял к сведению 
действия прокурора и согласился с необ-
ходимостью начать ремонтные работы на 
очистных сооружениях Кедрового.

Экономия на грани 
фола

После экскурсии по Кедровому наша 
небольшая делегация отправились в Оль-
ховку. Целью визита стала местная школа, 
в здании которой находится и детский сад. 

Директора школы Любовь Рябухину мы 
застали случайно. Она уже собиралась ехать 
в Кедровое, на выручку своим коллегам. У 
них ушла в декретный отпуск преподаватель 
английского языка. Любовь Владимировна 
согласилась помочь соседям и взяла на себя 
часть уроков в младших классах. 

Сначала директор показала нам детский 
сад, библиотеку, а после мы направились в 
ее кабинет. Большая часть разговора была 
посвящена отоплению в школе и в поселке. 

– Когда в поселке отключают элек-
троэнергию, то в котельной заводят 
дизель, который должен обеспечивать 
подачу энергоносителей в жилой сектор 
и на социальные объекты поселка. Если 
его не включить, то прекращается по-
дача не только электричества, но и воды 
и тепла. В середине марта 2014 года на 
4 дня руководство ЗАО УТС отказалось 
включать дизель в дневное время, 
обосновывая свои действия плюсовой 
температурой на улице. Хотя на самом 
деле люди в квартирах мерзли. Осо-
бенно дети. Подобные действия при-
водят к возмущению населения. Дома 
в Ольховке сороковых годов постройки 
– аварийные, – выразил свое мнение 
глава кедровкой администрации.

– Такого у нас раньше никогда не 
было. Дизель всегда включали, и мы 
спокойно могли продолжать учебный 
процесс. 

В сентябре в школе в некоторых 
классах мы фиксировании пониже-
ние температуры. Специалисты ЗАО 
УТС ссылались на то, что у нас плохо 
промыты трубы отопления. Мы вы-
звали в школу представителей орга-
низации, обслуживающей узел тепла 
учета. Они проверили показания 
приборов, и сделали вывод о том, что 
котельная не обеспечивает достаточ-
ное давление в трубопроводах. После 
нашего обращения в администрацию 
городского округа на следующий день 
проблемы были исчерпаны – расска-
зала директор школы.

В завершение разговора Любовь Вла-
димировна от имени родителей выразила 
благодарность главе администрации 
Кедрового. Сообщила, что в трудных 
ситуациях всегда может рассчитывать на 
помощь Виктора Николаевича. Не забыла 
директор школы выразить благодарность 
коллективу ОАО «Уралэлектромедь». С их 
помощью в школе заменили крышу, уста-
новили новые окна. В этом сезоне наметили 
замену освещения. 

Школу в Ольховке отстояли благодаря 
принципиальной позиции предыдущего 
главы городского округа Верхняя Пышма 
Надежды Мамаевой. Надежда Витальевна 
услышала просьбы местных жителей и 
аргументы поселковой администрации. Ей 
удалось подключить к ремонтным работам 
ОАО «Уралэлектромедь». Они буквально 
спасли школу. 

На сегодня здесь выполнен большой 
объем ремонтных работ. Классы обо-
рудованы компьютерами, принтерами, 
телевизорами, интерактивными досками, 
большая часть документооборота осущест-
вляется по электронной почте. Учителей 
хватает. 4 человека ездят на работу из 
Верхней Пышмы. Есть молодые кадры. Де-
тей в поселке становится больше. В садике 
сейчас 14 человек, остается еще 6 мест в 
резерве. В школе 23 ученика. 

В классе, где когда-то торчали прогнив-
шие перекрытия на потолке, проведен ком-
плекс восстановительных работ. Сейчас 
там занимаются начальные классы. Когда 
мы в сопровождении директора зашли в 
это помещение, там заканчивалась кон-
трольная работа.

По мнению учителя Ксении Алексан-
дровны Рыбаковой, юные школьники 
серьезно относятся к учебе. Им нравится на 
уроках. Сама начинающий педагог училась 
в этой школе. Она студент-заочник 5 курса 
педагогического университета. Несколько 
лет работала здесь же в детском саду по-
мощником воспитателя.

– Ксения Александровна у нас 
показывает хорошие результаты. 
Прошла курсы повышения квали-
фикации. От родителей имеет только 
положительные отзывы, – добавляет 
к рассказу о молодом специалисте 
директор школы. 

После этого мы попрощались и разъ-
ехались каждый по своим делам.

Вода чистая,              
как слеза

На обратном пути мы с Виктором Нико-
лаевичем и Виктором Ивановичем заехали 
на ольховский родник. Здесь с недавних 
пор организована купель, над которой 
сооружена открытая часовня. Рядом на-
ходится сруб в виде колодца, откуда при-
езжающие полюбоваться этим комплексом 
люди черпают чистейшую водицу для 
питья и освежения лица. Не зря родник 
называется «Слеза». Ручей практически не 
замерзает, как и вода в купели. После купа-
ния на источнике долго ощущается прилив 
сил, а плохое настроение уходит в прошлое 
(испытано на себе, правда, в летнее время).

Этот комплекс заслужил диплом за 
первое место в областном конкурсе. Ди-
плом победителям подписал председатель 

Правительства Свердловской области 
Денис Паслер. 

Возможно, аппетит действительно при-
ходит во время еды. Когда мы выехали на 
главную дорогу, Виктор Николаевич Су-
дьин сообщил нам, что на противополож-
ной стороне дороги есть еще один похожий 
родник. В его планах обустроить и его. Гла-
ва ставит себе это в планы на ближайшее 
время. И заслуженный диплом обязывает, 
и чисто человеческий инстинкт делать мир 
вокруг себя лучше подталкивает.

Побольше бы таких 
звонков 

Когда мы возвращались в Верхнюю 
Пышму, на подъезде к селу Балтым, теле-
фон Виктора Николаевича просигнализи-
ровал вызов. Оказалось, что звонил ему 
Мирослав Робертович Медведев. Депутат 
Думы городского округа Верхняя Пышма 
и член директората градообразующего 
предприятия сообщил главе кедровской 
администрации, что решены сразу два во-
проса. Во-первых, кафе «Лагман» внесено 
в список объектов приватизации. А еще 
выделены средства на оплату труда охран-
ников поселковой церкви. 

Эти оптимистичные завершающие ак-
корды визита в Кедровое вызвали желание 
срочно постучать по деревяшке, чтобы не 
сглазить. А вдруг это реальный перелом-
ный момент в политике местной власти в 
отношении поселков? 

За шесть лет визитов в поселки так на-
доело уезжать оттуда с целым багажом не-
гатива. Так хочется, чтобы каждая поездка 
в Кедровое, в Красный, в Исеть, в Балтым 
или в Мостовское заканчивались такими же 
обнадеживающими звонками. Для этого не 
надо строить там космодромов. Достаточно 
вникнуть в проблемы, определить сроки их 
решения и работать, работать, работать. 
Делать это без надрыва. Каждому на своем 
месте и в соответствии со своими должност-
ными и общественными обязанностями.

алексей ГЕраСиМОВ (ильин)

На роднике «Слеза» с недавних пор 
обустроена купель, над которой 
сооружена открытая часовня

а у нас люди 

          ОБСУЖДАЕМ 
          ТЕМУ!
Пишите: 50505@bk.ru
Комментируйте: 
www.goVP.info

Факт

Кедровое – поселок с давними 
традициями. Они касаются и 
экономики, и социалки. Еще 
два с половиной десятка лет 
назад это был настоящий оазис 
благополучия. Шикарный 
по сельским меркам клуб. 
Лучшее, чем в ближайших 
городах снабжение, развитая 
промышленность. Как 
вспоминают старожилы, только 
на узкоколейке в прежние 
времена трудились почти триста 
человек, столько же работников 
было в ОКСе (отдел капитального 
строительства). Такие цифры 
не могут не восхищать. По 
нынешним меркам, они кажутся 
нереальными. 


